



## Reforma fiscal

Organismos de la sociedad civil, al igual que analistas financieros, consideran que la rigidez presupuestal muestra la necesidad de una reforma fiscal, que dé margen para ampliar el gasto en áreas sociales y económicas sensibles.

"En el Paquete Económico 2026 se posterga una solución estructural de mediano plazo que incluya un fortalecimiento significativo de los ingresos tributarios y que los acerque a niveles de recaudación de países similares, así como contemplar un gasto que atienda los rezos de infraestructura, educación y salud generados por los recortes y la ineficiente asignación del presupuesto de los últimos años", explicaron los analistas de Banamex.

La organización México

Evalúa explicó que el presupuesto 2026 continúa con una fuerte carga de gastos que están comprometidos. En este sentido, el pago de pensiones contributivas y de servicio de la deuda superan a rubros sensibles que están estancados presupuestalmente, como la salud, educación y seguridad pública.

El Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) explicó que el presupuesto enfrenta importantes desafíos de sostenibilidad fiscal, dada la creciente rigidez del gasto y la ausencia de una reforma estructural de ingresos.

"A pesar del aumento propuesto en el gasto, el margen de maniobra continúa limitado por el peso creciente de las pensiones y la deuda, con un espacio fiscal de 1.9% del PIB", explicó el CIEP.